
　　前回 2916 回例会記録
	 　　　令和 5年 10 月 21 日（土）

点　鐘：鳥山　直樹  会   長
合　唱：「赤とんぼ」

◎今週メークアップへ行った会員
８／ 25 地区会員増強委員会（宮田会員）
９／ 9 地区 R 青少年交換委員会（宮田・髙橋　各会員）
９／ 10 地区 R 青少年交換委員会（岸会員）
９／ 22 地区会員交流委員会（宮田会員）
９／ 28 地区会員増強委員会（宮田会員）
10 ／ 12 地区米山記念奨学委員会（水谷会員）
10 ／ 15 米山秋季バス旅行（水谷会員）

≪会長報告≫	 鳥山　直樹　会長
１．本日例会前 11：00 より親睦活動委員会と 11：30 よ

りプログラム委員会が開催されました。ご出席いた
だきました委員の皆様ありがとうございました。

２．先週 10 月 14 日の例会後廣東飯店にて、R 青少年交
換受け入れ学生オリエンテーション②が開催されま
した。小野幹事、髙橋カウンセラー、岸地区奉仕プ
ロジェクト副委員長、宮田会員にご出席いただきま
した。ありがとうございました。

３．10 月 15 日（日）、2023 米山奨学生秋季交流バス旅
行が開催されました。水谷地区米山学友委員にご出
席いただきました。ありがとうございました。

≪幹事報告≫	 小野　哲　幹事
１．本日、新会員候補者（石野貴史君）（藤井邦一君）

第 2 9 1 7 回（ 第 1 3 回 ）例 会
2023 年 10 月 28 日（土）会場 ローズホテル 3 階

１. 点　　　　　鐘 鳥山　直樹 会   長
２. 合 　 　 　 　 唱  合 唱 委 員 会
３. ゲ ス ト の 紹 介 鳥山　直樹 会   長
４. ビジターの紹介 親 睦 活 動 委 員 会
５. スマイルの発表 親 睦 活 動 委 員 会
６. 出　席　報　告 出 席 委 員 会
７. 会　長　報　告 鳥山　直樹 会   長
８. 幹　事　報　告 小野　　哲 幹   事
９. 卓　　　　　話

◆次回（2023 年 11月 11日（土））例会予告◆

会　員　数 44（36）名 本日出席率 80.49％

本日出席数 32（28）名
（内オンライン 1 名） 9／30分修正出席率 89.74％

《合唱歌詞》

「それでこそロータリー」次回
合唱曲

会場 2 階
地区大会（例会点鍾 11：00）

地区大会　点鍾 式典 12：30
地区大会 会場

パシフィコ横浜会議センター 1F メインホール

2027 横浜花博
横浜市都市整備局

上瀬谷整備・国際園芸博覧会推進室長
村上　実　様

  

夕
焼
小
焼

一
．
夕
焼
小
焼
で日が

暮
れ
て

山
の
お
寺
の

鐘
が
な
る

お
手
々
つ
な
い
で

み
な
帰
ろ
う

か
ら
す
と
い
っ
し
ょ
に

帰
り
ま
し
ょ
う

二
．
子
供
が
帰
っ
た

後
か
ら
は

ま
る
い
大
き
な

お
月
さ
ま

小
鳥
が
夢
を

見
る
こ
ろ
は

空
に
は
き
ら
き
ら

金
の
星

—   1   —



を通知させていただきました。本通知の日から、７
日以内に書面による異議の申し立てがない場合、幹
事は被推薦者に対し入会承認の通知をいたします。

２．他クラブから例会変更の案内がきております。会報に
掲載いたしましたので、ご確認をお願いいたします。

≪他クラブ例会変更のお知らせ≫
●横浜保土ヶ谷RC

11 ／ 6（月）休会
11 ／ 20（月）休会

●横浜港北RC
11 ／ 9（木）休会
11 ／ 16（木）移動夜間例会　研修合宿
11 ／ 23（木）祝日休会
11 ／ 30（木）移動夜間例会　グルメ会

●横浜瀬谷RC
11 ／ 3（金）休会
11 ／ 10（金）地区大会振替休会
11 ／ 24（金）移動例会「フェリス女学院大学見学」

≪委員会報告≫
・米山記念奨学委員会	 蒲　隆夫　委員長
　小原淳会員よりご寄付頂きました。
	

≪卓話≫
インボイス制度について

小野澤　寿一　会員

消費税のしくみとインボイス制度

R５．10/1より
インボイス制度が始まっています!

①①

納納税税義義務務者者
⇩⇩

すすべべててのの事事業業者者

③③

税税金金はは直直接接税税とと間間接接税税のの
２２種種類類ががあありりまますす。。

⇩⇩
消消費費税税はは間間接接税税でですす。。

②②

売売上上高高がが11,,000000万万円円以以下下のの事事業業者者

消費税を納めなくても良い

免税事業者

④④

消費税納税額の計算

①預かった消費税－②支払った消費税

＝③納める消費税
仕仕入入税税額額控控除除

⑤⑤
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インボイス導入後は…

免税事業者に②支払った消費税は

引くことができません!

⑥⑥

これから…
免税事業者はどうすべきか？

⑪⑪

⑧⑧ ⑬⑬

インボイスは、

この②支払った消費税が、支払先において
キチンと納められていることを

証明する書類として必要なんです。

⑦⑦

売上に係る消費税（90万円）－支払った消費税（0）＝納付税額（90万円）

原則課税

簡易課税

簡易課税制度について
売上に係る消費税（90万円）－
（売上に係る消費税(90万円)×みなし仕入れ率(60%)）＝納付税額(36万円)

⑫⑫

消消費費税税がが…どどうう
税税務務署署にに納納めめらられれるるののかか？？
順順にに追追っっててみみまますす。。

⑨⑨

【免税事業者が課税事業者を選択した場合の負担軽減】

納税額を売上税額の2割に軽減する措置
売上に係る消費税額（90万円）

→90万円×20％＝18万円（3年間）

⑭⑭

売上高 2,200万円
支払う経費はすべて

大工さんに対する９９０万円

納税額は200万円

売上高 ９９０万円

売上先は工務店

納税額は90万円①

お客さんが払った消費税

＝２００万円

（大工さん）

（工務店）

R5.10/１から

①90万円＋②110万円
＝２００万円（事業者）

大工さんが免税事業者だったら

⑩⑩

2024.1/1より

電子取引データの電子保存の義務化
が始まります。

⑮⑮
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≪今月のお祝い≫

《10 月結婚記念日》
島　　太郎　　
青木　　理　　
岩﨑　吉明　　
永島　克政　　
髙作　義明　　
萩生田義久　　 	 各会員

《10 月入会記念日》
川﨑　智晴　　1997・10・4
宍戸　留美　　2016・10・8
島　　太郎　　2018・10・13
髙堰　勇輝　　2021・10・23
萩生田義久　　1998・10・24	 各会員

《10 月誕生記念日》
松宮　宏行　　
小野　　哲　　
川﨑　智晴　　 	 各会員

≪RYEマンスリーレポート2023年 9月≫
R青少年交換派遣学生　宮田	愛子	様
マンスリーレポート９月発表

（宍戸	留美	カウンセラー）
　エクアドルに来て、1か月以上が経ちました。去年の
10 月に RYEに応募し、たった一人の派遣候補生として
毎月のオリエンテーションを経て、無事エクアドルの地
を踏んでからすでに１か月。８月から今日までのことを
報告します。
１．羽田出発から到着まで
　出発日は８月 28 日でした。荷造りを始めたのが遅く、
当日の朝に準備が終わりました。実は出発の数日前から
不安や行きたくない気持ちが高まり、さらに当日の朝、
なぜか今まで一度もなったことのないものもらいができ
てしまって、精神的に最悪な気分で空港に向かい、慌た
だしくてゆっくり別れを惜しむ時間もなく出発しました。
　飛行機は羽田からロサンゼルス、マイアミを経てキト

電子データの保存について

そもそも。。。

1998（平成10）年の税制改正で電子帳簿保存法が
制定されました。

・電子データでの保存（要件が複雑）
・紙での保存（今までどおり）

⇒紙での保存を選択する事業者がほとんどだった。

⑯⑯

猶予措置:システムに対応できない事業者に
適用するための措置

⇨できないならできるまで待ちますよ!

2024年（R6）1/1

電子データでの保存が義務化され、
「宥恕措置」から

「猶予措置」になります。

⑱⑱

2022.1/1に

電子帳簿の保存法の見直しが行われる予定
でしたが、準備が間に合わない事業者が多く、

とりあえず2年間延⾧されました。

このときは「「宥宥恕恕措措置置」」でした。

⇒できないならやらなくてもいいです。

⑰⑰

電子帳簿保存法では

データで取得したものは
データで保存し

なければいけない。

⑲⑲

ご清聴ありがとうございました。

⑳⑳
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に着きました。途中で体調が悪くなり、それを乗務員に
伝えたら席をビジネスクラスに替えてくれました。乗り
継ぎのサポート付きで行ったので、荷物を持つこともな
くキトまで行けたのはとてもありがたかったです。
　キト空港に到着した時には、ホストファミリーが迎え
にきてくれていました。遅い時間でしたが、小さい子供
たちも来ていて歓迎してくれたので、嬉しかったし、安
心しました。
2．ホストファミリー
　私は今、お母さんとお父さん、9歳の妹と一緒の家に
住んでいます。もう一人の私と同い年の娘さんは、今ブ
ラジルで留学中です。
　最初に自分の部屋に案内されて驚いたのが、ベッドの
横に私の日本の家族写真が飾ってあったことです。ホス
トマザーやシスターは、私が日本にいるときから何度も
連絡してくれて、ずっと私が来るのを楽しみにしている
と言ってくれていました。実際に会ってからも、すごく
優しくて、すぐにうちとけました
　おばあちゃん達も近くに住んでいます。両親共に仕事
をしているので、おばあちゃんの家に行き帰りのスクー
ルバスが来て、そこで夕方までお母さんが迎えに来るの
を待ちます。その家にはおばあちゃんとおじいちゃん、
お母さんの弟が住んでいます。弟は日本のアニメが大好
きで、色んなグッズを持っていて、すごく詳しいです。
日本にも興味があって、日本語についてよく聞かれるの
ですが、ときどきアニメに出てくる必殺技の意味とかを
質問されて、私は全くそういうのを知らないので、いつ
も戸惑っています。お母さんのお姉さん家族は、私が住
んでいるところから少し離れたキトに住んでいますが、
土曜日にはだいたいおばあちゃん家に泊まりに来ます。
お姉さんには 4歳と 6歳の娘がいます。みんなすごく優
しくて、仲が良いし、とても居心地が良いです。そして
子供たちがかわいい (・∀・)
　1 月にホストチェンジがあることが決まっているので
すが、ずっとこの家にいたいと思っています。もうすで
に少し寂しいです。

おばあちゃん家でホストマザーのお姉さんのお誕生日会
みんな仲良し

到着日にキト空港で

妹アリアナの名前を漢字で書きました

3．学校
　私の学校は、幼稚園から高校まで一緒になっています
が、日本の学校に比べてとても人数が少ないです。私の
学年には 1 クラスしかなく、28 人だけです。バイリン
ガル教育の学校なので、英語で行われる授業もあります。
宿題が毎日多すぎて、4, ５時間しか寝られないことがよ
くあります。特に生物と化学の宿題が多くて（ちなみに
この 2教科は同じ先生が担当です）、全てスペイン語な
のでとても大変です。ホストマザーや友達がよく助けて
くれてはいますが、それでもかなり時間がかかります。
いちいちスペイン語の単語の意味などを調べて理解する
時間もないので、ただ書き写すだけの作業ばかりで、正
直何の意味もないのですが、やれと言われるので仕方な
くやっています。それだけが今はつらいです。他の生徒
たちにとっても量が多すぎるので、常にみんな担任の先
生にその話をしていました。それにこの前は、保護者と
担任の先生とのグループチャット内で保護者達がクレー
ムを言い、校長先生やその教科の先生と生徒たちが直接
話をして、宿題を減らすということになりましたが、実
際に今後どうなるのかはわかりません。
　学校の子たちはみんなフレンドリーだし優しくて、と
ても助かっています。担任の先生も私のことをいつも気
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にかけてくれています。クラスにニューヨーク出身で英
語がペラペラの子がいるのですが、初日から担任の先生
がその子に私のことを案内するよう頼んでくれていたの
で、その子とその友達 2人がいつも私と一緒にいてくれ
ます。その 3人とは、一緒にピクニックをしたり、サン
ルイスというショッピングモールに行ったりしました。
その子たちがクラスの中で一番英語ができますし、担任
の先生も英語の授業担当で、みんな私が全くスペイン語
を話せないと思っているので、いつも学校の人たちとは
英語で話すようになってしまっています。本当はスペイ
ン語で話したいですが、自分からスペイン語わかるよと
言えるほど話せるわけでもないので、それについては少
し悩んでいるところです。他のクラスメートも、日本語
でこれは何て言うのとか、日本語でこれ書いてとか、こ
の前話しかけてくれました。多分その子たちはあまり英
語が話せないので、私にそこまで話しかけてこないので
すが、その子たちともっと仲良くなれば、スペイン語を
話す機会ももっと増えると思います。ですが私と一番仲
良くしてくれている３人がその子たちのことをあまり好
きではないようなので、どちらかとしか一緒にいられな
いのが残念です。
４．エクアドルに住む日本人

キトのイトチンビア公園で、大使館と JICA の方たちと

　井上順八さんには出発前からたくさんお世話になり、
エクアドル関係の日本人の方たちを紹介してくださって
いました。そのおかげでわずか１か月の間に 10 人以上
の日本人と会いました。
　まずエクアドルに着いてすぐに、RYEの先輩の伊藤
さんが連絡してくださって、キトで会いました。その時
に、エクアドル在住でせっけんの会社を経営している、
あゆみさんという方を紹介してくれました。伊藤さんと
は井上さんも一緒に日本で一度会っていたし、あゆみさ
んもとても話しやすい方で、すごく安心感がありました。
　また、日本大使館の料理人の方にも、井上さんが私の
ことを頼んでくださっていたので、とても親切にしても
らっています。よく連絡をしてくれますし、最初に会っ
た時には、日本の料理を作って渡してくれました。先日
は他の大使館の方たちや JICAの方と一緒に食事に連れ

て行ってもらいました。
　エクアドルは食事もおいしいし人も優しくて全く不満
がないので、日本人と話すのがこんなに嬉しく感じると
は思ってもいませんでした。また、人の優しさや好意が
とてもありがたく、自分もそういう人になりたいと思う
ようになりました。
５．スペイン語合宿
　ロータリーのスペイン語合宿が、バーニョスという場
所で６日間行われました。バーニョスへはキトからバス
で 4時間ほどかかり、温泉や滝があって、とてもきれい
なところです。事前にもらった予定表には毎日スペイン
語の授業が入っていたのですが、実際には 2日間授業が
少しあっただけで、全く上達はしませんでした。初日に
テストがあってクラス分けされたのですが、同じクラス
になったアメリカ人の女の子によると、私がフランス人
の子と同じ点数で、全員の中で最高点だったそうです。
それはちょっとびっくりしました。私よりもスペイン語
を話せている子はいたし、スペイン語を 4年間とか 6年
間学校で勉強しているという子たちもいたからです。み
んな話せてはいても、文法はあまりわかっていないのだ
なと思いました。テストは動詞の形をわかっていれば解
けてしまう問題で、私はテストだけ得意なので、もっと
喋れるようにがんばろうと思いました。
　また、正直言うと、合宿自体はあまり楽しめませんで
した。今回は、ドイツ、フランス、ベルギー、アメリカ、
ブラジル、日本から 48 人の留学生が集まり、その半分
くらいがドイツ人で、日本人は例年通り私１人でした。
みんなだいたい英語か自分の国の言葉で話すのですが、
私は他の子たちの英語が速くて聞き取れず、なかなか話
に入っていけませんでした。ベルギー人やドイツ人の中
には常に同じ国同士で集まっている人たちもいて、当然
その人たちと話すことはできませんでした。ルームメイ
トのアメリカ人の子は、お父さんの再婚相手が日本人だ
そうで、今は忘れてしまったけれど、ひらがなを勉強し
たことがあるそうです。他のアメリカ人の中にも、お母
さんの再婚相手が日本人という子や、自分の学校に来て
いた日本人の留学生が親友だという子もいて、意外と日
本とのつながりがありました。日本語を教えてほしいと
言ってくれた子もいて、嬉しかったです。アメリカ人の
子たちとはかろうじて少しは仲良くなれたかなという感
じです。もちろん他のヨーロッパの子の中にも、私に話
しかけてくれた人はいましたが、私から話しかけても、
あまり話そうとしてくれない人もいました。結構悲しい
です。原因はわかりません。もしかしたらやっぱりアジ
ア人に対する差別意識みたいなのがあるのかなとか、自
分がただ神経質になりすぎているだけかなとか、いろい
ろ考えてしまいます。次の旅行ではもっと多くの人と交
流できたらいいなと思います。
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バーニョスの悪魔の滝	

最後になぜか投票でクイーンに選ばれてしまった
理由はわからない ｡ ﾟ ( ﾟ ´Д｀ﾟ ) ﾟ ｡

６．まとめ
　この１か月はエクアドルに慣れるという点では永住で
きるくらいに思っているので満点だと思います。気候も
ちょうど良くて、山に囲まれていて自然が多く、食べ物
も気に入ったし、人も優しい。日本人だと言うと、毎回
すごく良い反応をされるので嬉しいし、日本人で良かっ
たといつも思います。こっちに来てから、エクアドル人
にも日本人にも親切にしてもらって、色んな人の優しさ
を身に染みて感じていて、自分はとても恵まれていると
思います。
　あとは学校の宿題さえなんとかなれば全く不満はあり
ません。そのせいで自分がやろうと思っていたスペイン
語の勉強や、日本の勉強がほぼ全くできていないので、
かなり焦っています。学校の先生との交渉がうまくいか
ない場合は、ロータリークラブの方に相談します。
　日本で見守ってくださっている方たちにはご心配をお
かけしていますが、ずっとエクアドルで暮らしたいと思
うほどエクアドルが気に入りました ( 〃 ^∇ ^)
　これからもっとエクアドルのことを知りたいです。ス
ペイン語もがんばります。
　今回の報告は以上です。写真をあと何枚か添付します。

おばあちゃん家の屋上からの景色	

おばあちゃんが作ってくれる tres	leches というケーキが好き
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ホストマザーの弟のワンピースコレクション
エクアドルでも日本のアニメは結構人気みたいです

≪スマイルレポート≫
鳥山直樹会長・川﨑智晴副会長・小野哲幹事：ベイスター

ズのクライマックスシリーズは残念でしたね。来年に
期待しましょう。小野澤さん、本日の卓話、よろしく
お願いいたします。皆さん、インボイスへの対応はお
済みですか？しっかり勉強させていただきます。

北島達也会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いい
たします。

関野敬博会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いい
たします。

蒲隆夫会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いいた
します。

水谷透会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いいた
します。

岸厚子会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いいた
します。

松宮宏行会員：①小野澤さん、本日は卓話宜しくお願い
いたします。いろいろ勉強させてください！②誕生祝
い。

武居正則会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いい
たします。

萩生田義久会員：①小野澤さん、本日は卓話宜しくお願
いいたします。②平成 10 年入会。③結婚祝い、忘れ
ました。

平野忠弘会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いい
たします。

川﨑智晴会員：①小野澤さん勉強します！②入会 27 年
目です。これからもよろしくお願いいたします。③年
金生活まであと２年となりました。

髙橋常男会員：雲の隙間から澄んだ青空がみえて、清々
しい朝ではありますが、 少々、風が強く、 植物の撮影
日よりとはいえません。待ちに待って、今週、iPhone 
13 から、iPhone15MAX PRO に機種交換をいたしま
した。スマホの潜在能力を日常生活に活用するほど、
機能になかなかなじめない現実がありますが、今回の

新機種からは、体の一部として、使いこなせるように、 
自分に期待を掛けたいと思います。本日は、小野澤寿
一様の卓話、「インボイス制度」について、拝聴を楽
しみに、参りました。宜しくお願い致します。

青木理会員：①伊藤さん先週は、代打ありがとうござい
ました。②結婚祝いお花ありがとうございました。無
事に 30 回目迎えられました！ 31 回目に向けて頑張り
ます。

田島文男会員：久しぶりのスマイル発表キンチョウしま
した。

角井幸一会員：小野澤会員の卓話を楽しみにしておりま
す。

宍戸留美会員：①小野澤さん、本日は卓話宜しくお願い
いたします。②入会祝い。

福本学会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いいた
します。

井原裕一会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いい
たします。インボイス制度が始まってからタクシーの
レシートが控えと２枚発行されるようになり、ロール
紙の消費がすごくてペーパーレスに逆行しています
…。

佐藤一明会員：小野澤会員、本日の卓話楽しみにしてお
ります。勉強します。

澤田美穂子会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願い
いたします。先週はベイスターズ応援のため、広島遠
征してきました。95％が広島ファンの中、応援頑張り
ましたが、残念な結果となってしまいました。秋のシー
ズンが終わりましたので、しばらくは仕事を頑張ろう
と思います！

藤塚雄大会員：小野澤さん、本日は卓話宜しくお願いい
たします。

島太郎会員：①入会して何年になるか覚えてません。②
結婚して恐らく 14 年経過したと思います。

小野哲会員：還暦にまた一歩近づきました。元気に楽し
く一年間過ごしたいと思います。

小原淳会員：スマイルに協力して。
鈴木康昭会員：スマイルに協力して。
小野澤寿一会員：スマイルに協力して。

本日のスマイル　37 件　

（今月の会報担当　佐藤　一明　会員）

◎スマイルリクエスト
島　太郎　会員

「Baby if」
　毎回、マニアックな選曲で橋下先生にはご苦労をかけ
ます。
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